

令和5年教育委員会第4回臨時会会議録

開会日時 令和5年4月28日 午前 10時00分

閉会日時 同 上 午前 10時13分

場 所 教育委員会室

出席委員 教育長職務代理者 壺内 明
委員 谷部 憲子
委員 日高 芳一
委員 上原 有美江
委員 青柳 豊

議場出席委員

| | | | |
|-------------|-------|-------------|--------|
| ・教育次長 | 中島 俊一 | ・学校教育担当部長 | 佐々木健二郎 |
| ・教育総務課長 | 山崎 淳 | ・学校施設担当課長 | 小野村守宏 |
| ・学校環境整備担当課長 | 尾崎 隆夫 | ・学務課長 | 羽田 顕 |
| ・指導室長 | 谷合みやこ | ・学校教育推進担当課長 | 江川 泰輔 |
| ・学校教育支援担当課長 | 大川 千章 | ・統括指導主事 | 木村 文彦 |
| ・統括指導主事 | 青木 大輔 | ・地域教育課長 | 高橋 裕之 |
| ・放課後支援課長 | 石川まどか | ・生涯学習課長 | 柏原 正彦 |
| ・生涯スポーツ課長 | 柿澤 幹夫 | ・中央図書館長 | 新井 秀成 |

書 記

・教育企画係長 大石 睦貴

開会宣言 教育長職務代理者 壺内 明 午前10時00分 開会を宣する。

署名委員 教育長職務代理者 壺内 明 委員 谷部 憲子

委員 日高 芳一

以上の委員3名を指定する。

開会時刻 10時00分

○壺内教育長職務代理者 おはようございます。本日は教育長から欠席の申出がありまして、教育長職務代理者がその職務を行いますので、よろしく願いいたします。

それでは、出席委員は定足数に達しておりますので、令和5年教育委員会第4回臨時会を開会いたします。

本日の会議録の署名は私に加え、谷部委員と日高委員をお願いをいたします。

それでは議事に入ります。

本日は報告事項等が2件でございます。

それでは報告事項等の1「令和5年度中学生の職場体験について」の報告をお願いします。

指導室長。

○指導室長 それでは、「令和5年度中学生の職場体験について」ご報告いたします。職場体験は、望ましい社会性や勤労観・職業観を育成し、自立や社会参加を促すキャリア教育の一環として、中学2年生全員を対象にして、行っているものでございます。かつしか教育プランのうち、基本方針の2「家庭・地域との協働による学校教育の充実」にも位置付けられ、区役所の各部署、地域の施設や企業様にご協力いただき、進めております。

これまでの経過をご報告申し上げますと、令和2年度は新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け、中止。令和3年度は実際に体験できましたのは3校にとどまりました。令和4年度は19校が実施しており、そのほかの学校におきましても、オンライン出前授業やインタビューなど、方法を工夫して職業に触れる活動を行いました。

おめくりいただきまして、今年度は別紙「職場体験実施予定一覧」のとおり、連続した3日間から5日間、全校が実際に職場体験を行う予定でございます。

体験した生徒からは、体験を通して仕事の大変さや大切さ、働く意味を学ぶことができたという感想、事業所の皆様方からも生徒の様子を書きつけてくださるご感想を頂いておりまして、冒頭に申し上げた目的をこれまで達成できている事業であると考えております。

説明は以上でございます。よろしく願いいたします。

○壺内教育長職務代理者 ありがとうございます。ただいまの報告につきまして、ご質問などございますか。

青柳委員、お願いします。

○青柳委員 中学生の職場体験のご説明、どうもありがとうございます。

令和4年度は19校が近隣の事業所に生徒が行って職場体験が出来たということをごうれしく思っています。令和5年度の予定ですけれども、実際に職場に出向けない学校というのは何校ぐらいあって、その理由も分かれば教えていただきたいと思っております。

○壺内教育長職務代理者 指導室長。

○指導室長 令和5年度は、今のところは全ての学校が実際に職場に伺いまして、職場体験を行う予定です。3日間の学校が11校、5日間の学校が14校ございます。説明は以上でございます。

○壺内教育長職務代理者 青柳委員。

○青柳委員 ありがとうございます。全校が体験に行ける、体験できるというのはすごく安心しました。

地域の大人としましても、例えば自分の子どもが近くの事業所で職場体験をしているところに関してはすごく興味があり、親も見に行ったりして、地域と中学2年生の生徒とのつながりというのを、ほほえましく見ておりました。ですので、葛飾区の全校がやっとなんかできるというのはすごくうれしいご報告でした。また引き続きよろしく願いいたします。

○壺内教育長職務代理者 よろしいでしょうか。ほかにはいかがでしょうか。

上原委員、お願いします。

○上原委員 昨日、社労士の総会があったときに、中学校2校に労働問題の講話に行ったという話を聞きました。これは他区でやっている例なのですが、職場体験の前に一度、働くってどういう意味があるかということをお話していくというのはすごくいいという話も聞いています。全部の学校で時間が取れるかというのは別なのですが、先生に言われるよりも、一般の大人に言われたほうが、多分心構えがしっかりするのではないかなと思うのです。全校というわけには行かないかもしれないけれども、もしできるのであれば、そういう取組も必要なのではないかと思えます。3月には梅田小学校から6年生の3クラスに、労働する、働くとはどういうことなのかという講座をやってほしいというので、社労士が1人行って話をしてきたらしいのですが、結構好評だったと聞いています。ですので、小学生あたりからそういうこともちゃんと覚えていくのが必要なのかなと思います。

うまく社会の一般の方たちに協力していただくというやり方も今後考えられるのではないかなと思います。よろしくお願いします。

○壺内教育長職務代理者 指導室長。

○指導室長 ありがとうございます。キャリア教育という形で、中学1年生から職業について学びましたり、いろいろな職業の方にゲストティーチャーでいらしていただいて、お話を伺ったりという取組は、既に行っている学校は多いかと思えます。

しかし、今、委員からのお話にございましたとおり、地元の社労士の皆様方にそういったお力添えを頂けるというお話であれば、ぜひにという学校はあろうかと思えますので、また、ご相談をさせていただけたらと思います。ありがとうございます。

○壺内教育長職務代理者 ほかにございますでしょうか。

日高委員、お願いします。

○日高委員 コロナ禍で数年間できなかつたり、あるいは参加する学校も限られてしまったという状況がありました。昨年度も19校実施したと言えども、令和5年度は全校ができるということは大変よかつたなと思います。

子どもたちの声にありますように、参加して非常に価値があつたと、こういう職業の学びであつたり、マナーであつたり、あるいは勤務の態度であつたり、そうしたことを学んでいるわけですから、こういう経験をじかにできる喜びをぜひ体験させていただきたいとお願いをしたいと思います。

あわせて、公的、公立の施設、あるいは事業所といった場所での体験というのも大事ですが、一般の事業所、企業も参加している。しかも、葛飾区はそういった種類が大変豊富だと思います。事業所を探すというのが非常に大変なのです。そういった意味でも、一度申し上げましたけれども、ぜひ休んでいる、できない間でも各事業所と連絡を取っていただいて、継続して連携していただくことが大事ですというお話をしました。

といったところで、今年度はどれぐらいの事業所が参加いただけますか。分かれば教えてください。

○壺内教育長職務代理人 指導室長。

○指導室長 ありがとうございます。今年度の数字につきましては、予定にございますとおり、秋以降の実施校が多いということがございまして、具体的にはまだ報告を頂戴していないところでございますが、昨年度は実に547事業所の、大変数多い事業者の皆様方にご協力を頂いております。令和元年度は461、やはり500前後の事業所には例年ご協力を頂いているという状況でございます。以上でございます。

○壺内教育長職務代理人 日高委員。

○日高委員 ありがとうございます。今、聞いただけでも驚きです。これだけの事業所を確保するということは、とても努力の必要なことですし、子どもの体験を補佐する意味でも重要だと思います。

今後とも、教育委員会と事業所、あるいは学校と事業所との連携をずっと継続いただきたいなとお願いをしたいと思います。ありがとうございます。

○壺内教育長職務代理人 ほかにいかがでしょうか。

それでは、以上で報告事項等の1を終わりといたします。

次に、報告事項等の2「2023かつしかスポーツ大会総合開会式及び各スポーツ教室の実施結果について」の報告をお願いいたします。

生涯スポーツ課長。

○生涯スポーツ課長 それでは、「2023かつしかスポーツ大会総合開会式及び各スポーツ教室の実施結果について」ご説明をいたします。

日時につきましては、令和5年4月9日曜日に、総合開会式を午前9時から午前10時まで、表彰式を午前10時30分から午前11時30分まで、各スポーツ教室を午前10時から午後4時まで実施いたしました。

天候は晴れ。会場は総合開会式を奥戸総合スポーツセンター陸上競技場で、表彰式を小体育室で、各スポーツ教室を陸上競技場ほかで実施いたしました。

参加人数は3,916人で、詳細につきましては裏面をご参照いただければと思います。

救護につきましては、応急処置が3件ございました。

表彰式では、体育功労者表彰9名とスポーツ賞9団体、個人32名を表彰いたしました。

なお、その他といたしまして、例年4月に区民体育大会総合開会式、5月にエンジョイスports総合開会式を実施していましたが、今年度から合同で実施いたしました。

ご説明は以上となります。よろしくお願いいたします。

○壺内教育長職務代理者 ただいまの報告につきまして、ご質問などございますか。よろしいですか。

ありがとうございます。以上で、報告事項等の2を終わりといたします。

以上で、本日の議事は全て終了となりますが、そのほか何かご意見、ご質問などありましたら、お願いいたします。特にないでしょうか。

それでは、以上をもちまして、令和5年教育委員会第4回臨時会を閉会といたします。ありがとうございました。

閉会時刻 10時13分